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Protokoll des Studierendenparlaments (StuPa) - Sitzung am 22. März 2023 

 
 

Ort:   Campus Offenburg, D 015 

Dauer:   18:00 - 20:30 Uhr   

Vorsitzende:  Clara Schweiker   

Teilnehmende: Clara Schweiker, Alexandra Gadzali, Dustin Laukemper, Gabriel Zibold, Kim 
Zähringer, Sarah Cebulla, Yannick Kaltenbach, Hannah Elisabeth Nolte, Arnold 
Pirmin, David Bühler, Luise Zürn, Jonas Oehler, Martin Eschenbach, Katharina 
Schindler   

 
Entschuldigt: Lisa Mankin  
 
Unentschuldigt  Alexander Weigand, Eva Stohrer, Isabell Reck 
gefehlt:  
 
Gäste:  Fabian Scheuch, Joshua Kalathikkattil Abraham, Céline Donjon, Luisa Gaedeke  
 
Protokollführerin: Heike Huber 

  

 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
 
Clara Schweiker begrüßt alle Anwesenden zur Sitzung und verkündet die Beschlussfähigkeit (14 
Parlamentarier anwesend). 
Heike Huber ist von der Vorsitzenden zur Protokollführerin ernannt worden. 
 
 

2. Genehmigung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 
 
 

3. Beschluss und Genehmigung der ausstehenden Protokolle 
 
Das letzte Protokoll wird einstimmig beschlossen.  
 
 
4. Bericht und Mitteilungen des StuPa-Präsidiums  
 
Clara Schweiker erklärt, dass sie vom Präsidium nichts zu berichten hat. 
 
 
5. Bericht des AStA 
 
Fabian Scheuch tut kund, dass die letzte AStA-Sitzung in der ersten Vorlesungswoche am 

Mittwoch, den 15. März 2023 stattgefunden hat. Er berichtet aus den verschiedenen Referaten.  

Fabian gibt wieder, dass der Tag der Ersti-Begrüßung und das Ersti-Grillen am nächsten Tag sehr 

gut gelaufen sind. Es wurden restlos alle Grillkäse, Würste und Brötchen verkauft. Ferner wurden 



insgesamt 15 Kisten Freibier von der Etage 1 ausgegeben sowie Freikarten für das 

Semesteropening im E 1 verteilt. Das Semesteropening am Freitag, den 17. März 2023 ist 

ebenfalls gut gelaufen und obwohl das Studio, also der größere Raum geöffnet hatte, war es gut 

besucht, doch nicht so dicht gedrängt wie bei manch anderen Veranstaltungen. Dies wurde sehr 

positiv von den Studierenden bewertet.  

Er erklärt, dass nächsten Mittwoch, den 29. März 2023 um 20:00 Uhr der nächste Filmring 

stattfindet und der Film „Frozen 2“ gezeigt wird. Direkte Wortmeldungen machen schnell klar, dass 

unter den Anwesenden der Wunsch nach weniger Animationsfilmen besteht. Katharina Schindler 

gibt darauf hin wieder, dass jederzeit Wunschfilme per E-Mail oder in den AStA-Briefkasten 

vorgeschlagen werden können. Lediglich die lizenzrechtlichen Voraussetzungen müssen 

eingehalten werden, ansonsten ist man sehr offen für Vorschläge.   

Fabian berichtet, dass das Referat Internationales am Freitag, den 31. März 2023 einen 

ganztätigen Ausflug nach Stuttgart u.a. ins Mercedes Benz Museum durchführt. Die Anmeldung 

hierfür hat bereits begonnen und ist auf maximal 33 Teilnehmende plus die beiden 

Referatsleiterinnen begrenzt. 

Außerdem tut Fabian kund, dass die Kneipentour bereits in Planung ist. Diese wird dieses 

Semester an einem Donnerstag stattfinden, da viele Bars und Kneipen am Freitag keinen Bedarf 

haben und sich nicht beteiligen möchten. Der Abschluss soll wieder im Stud sein. 

Fabian erklärt, dass am Dienstag, den 9. Mai 2023 wieder ganztägig der Hochschulsporttag 

stattfinden wird. 

Das Schwimmen im Stegermattbad findet leider immer noch nicht statt, da die Badeaufsicht nach 

wie vor nicht geklärt ist. 

Fabian berichtet, dass es bei dem letzten Austausch mit dem Rektorat lediglich um die Thematik 

der insgesamt wenigen Studierenden geht. Dies ist momentan ein bundesweites Phänomen. 

Fabian weist infolge dessen nochmal auf die eventuelle Haushaltsschieflage bei der Verfassten 

Studierendenschaft hin, da die Einnahmen durch Studierendenbeiträge fehlen. Die 

Haushaltsbeauftragte behält dies im Blick. 

Ferner wurde in der letzten AStA-Sitzung die Anschaffung von neuen Collegeblöcken diskutiert. 

Beim nächsten Rektoratsaustausch soll besprochen werden, ob hierfür Sponsoren 

hinzugenommen werden dürfen. 

Außerdem hat die Techniker Krankenkasse (TK) vorgeschlagen einen Gesundheitstag für 

Studierende mit Workshops und Probierstand in Form eines Lastenrades anzubieten. Auch hier 

muss mit dem Rektorat geklärt werden, wie es sich mit dem werbefreien Campus verhält. 

Fabian erklärt, dass am Freitag, den 16. Juni 2023 das Deutsch-Französische-Fest mit Food 

Trucks und der Band „Zweierpasch“ als Open Air am Campus Offenburg stattfinden wird. Danach 

ist angedacht, dass der AStA mit einem DJ die Veranstaltung ausklingen lässt. 

Abschließend berichtet Fabian, dass am nächsten Samstag, den 25. März 2023 der Schülerinfotag 
ganztägig an der Hochschule Offenburg stattfinden wird. In der AStA-Sitzung wurde entschieden, 
sich daran nicht zu beteiligen. 
 
 
6. Wahlen der ausstehenden AStA-Referate 
 
Fabian Scheuch erklärt, dass drei Referatsleiter*innen nachgewählt werden müssen, da die 
Stellen zum Ende des letzten Semesters noch nicht besetzt waren. Hannah Elisabeth Nolte merkt 
erneut an, dass die Wahl ja eh nur pro forma ist, da die Mitglieder des AStA das 
Bewerbungsverfahren alleine durchführen.  



FILMRING  
Elias Kandlin 
 
SPORT  
Mika Peters  
Nathan Siméon 
 
Beschluss: Die Wahl findet offen und nicht geheim statt. Alle Bewerber werden einstimmig mit 13 
Ja-Stimmen und 1 Enthaltung gewählt. Clara Schweiker verkündet das Ergebnis. Die Anwesenden 
wünschen sich, dass die Bewerber*innen sich das nächste Mal dem StuPa zumindest vorstellen.  
 
 
7. Wahl des StuPa-Präsidiums 
 
Fabian Scheuch übernimmt die Leitung während der Wahl des StuPa-Präsidiums. Clara Schweiker 
wird als StuPa-Vorsitzende und Kim Zähringer als ihre Stellvertreterin einstimmig wiedergewählt. 
Fabian Scheuch verkündet das Ergebnis. 
 
 
8. Anträge 
 
Fabian erklärt, dass im Februar 2023 beim AStA zwei Projektanträge von Frau Möhringer 
eingegangen sind.  
Zum einen wird für das Hochschulorchester 2.000 Euro pro Jahr beantragt. Die Diskussion ergibt, 
dass sowohl der Hochschulsport als auch der Chor und das Orchester zur Hochschule gehören und 
somit die Hochschule viele Interessen abdeckt. Eine Abstimmung durch das StuPa ist bei diesen 
Beträgen nicht erforderlich, ein Stimmungsbild und darüber zu diskutieren, allerdings für den AStA 
oft sehr hilfreich. Es wird einstimmig für die Unterstützung gestimmt. 
Zum anderen möchte Frau Möhringer in der Bibliothek 4 Tutor*innen (2 deutschsprachige und 2 
englischsprachige) einstellen, die einzelnen Studierenden beratend zur Seite stehen und/oder 
Moodle Kurse erstellen. Dies kommt schwächeren Studierenden vollumfänglich zu Gute. Eventuell 
kann mit 2 Tutor*innen begonnen werden. Ein Stimmungsbild ergibt eine einstimmige Befürwortung 
mit dem expliziten Wunsch nach Kennzahlen für das nächste Semester. 
 
Dustin Laukemper wünscht sich eine Art Newsletter mit allen Veranstaltungen und Events in und um 
Offenburg. Yannick Kaltenbach wirft ein, sich einfach in verschiedene WhatsApp-Gruppen, z. B. vom 
Wohnheim oder auf Instagram OG anzumelden. Dustin Laukemper bietet an, die Infos zu sammeln 
und an den AStA zu mailen, welcher die Infos dann wöchentlich an alle Studierenden weiterleitet. 
Dies soll im Sommersemester probiert werden.  
 
 
9. Nächster Sitzungstermin 
 
Clara Schweiker schlägt als nächsten Sitzungstermin Mittwoch, den 26. April 2023 um 18:00 Uhr 
am Campus Offenburg vor. Wie immer erfolgt eine gesonderte fristgerechte Einladung. 
 
 
10. Sonstiges 
 
Clara Schweiker erklärt, dass letztes Semester zwei StuPa-Mitglieder weder auf E-Mails noch auf 
anderes reagiert haben. Clara schlägt nun vor, diese beiden durch Nachrücker*innen zu ersetzen 
um die Beschlussfähigkeit künftig nicht weiter zu gefährden. Dem wird einstimmig zugestimmt.  
 

➔ Heike Huber Nachrücker*innen anschreiben und zur nächsten StuPa-Sitzung einladen. 
 
Clara appelliert nochmal an die Runde, dass die Sitzungen grundsätzlich in Präsenz stattfinden und 
nur in absoluten Ausnahmesituationen per Zoom teilgenommen werden soll.  



Clara berichtet, dass Barbara Meier den „Tag der Lehre“ an der Hochschule Offenburg organisiert. 
Hierfür hat sie sich an den AStA und das StuPa gewandt, um direkt mit den Studierenden in Kontakt 
zu kommen. Bezüglich eines persönlichen Austauschs wird morgen, Donnerstag, den 23. März 2023 
um 10:00 Uhr ein erstes Treffen stattfinden.  
Ein großer Punkt wird das Thema Onlinevorlesung sein. Grundsätzlich sind sich alle Anwesenden 
einig, ist die Hochschule eine Präsenzhochschule und eben keine Fernuni etc. Nicht alle 
Vorlesungen können online stattfinden, da somit jeglicher Praxisbezug abhandenkommt. Ein großes 
Argument, welches dafür spricht, ist natürlich die zeitliche Flexibilität. Viele Studierenden gehen 
einer Nebentätigkeit nach um Geld zu verdienen und können dann die Aufzeichnung anschauen 
wenn es zeitlich passt.  
Einig sind sich alle, dass ein gutes Skript die halbe Miete ist. Die Folien oder eine PowerPoint sind 
aber kein Skript und Zusammensuchen einzelner Teile um das Ganze zu verstehen, ist eher 
kontraproduktiv.  
Gewünscht wird sich ebenfalls, dass die Professor*innen die Moodle-Kurse pflegen und mit 
Aufgaben und Quizzen attraktiv gestalten.  
Grundsätzlich muss die Klausur mit den vorhandenen Unterlagen machbar sein. Auch hier gibt es 
mittlerweile unterschiedliche Modelle, die sich je nach Professor*in und Studiengang stark 
unterscheiden. So können statt einer großen Klausur am Ende des Semesters mehrere kleinere 
Tests während des Semesters geschrieben werden. Auch dies wird sehr begrüßt.  
 
Fabian Scheuch wird in den nächsten Tagen eine E-Mail an alle Studierenden verschicken um 
nochmals Punkte zu sammeln, die dann an Barbara Meier weitergeleitet werden sollen. 
 
Ferner ergänzt Heike, dass vom 16. - 23. Mai 2023 die Gremienwahlen anstehen. Hiervon ist auch 
das Studierendenparlament betroffen. Die neue Amtszeit beginnt am 1. Oktober 2023 und endet am 
30. September 2024. Heike appelliert an die Anwesenden hierfür schon mal Werbung zu machen 
und ggf. über eine weitere Kandidatur nachzudenken. 
 
Die Sitzung wird ordnungsgemäß von Clara Schweiker geschlossen. 
 
 
Angefertigt, 23. März 2023     Für die Richtigkeit 
 
 
      
Heike Huber       Clara Schweiker  

Protokollführerin      Vorsitzende 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


